

# Ortsbeirat Lauter

---

## Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 02.05.2014

Ortsbeirat	Anwesend	Entschuldigt	Protokoll Nr.:	III / 2014
Herr H.-J. Becker	X		Datum:	07.05.2014
Herr Peter Weigand	X		Ort: Gaststätte -	Lautertalhalle
Herr K.-A. Schmidt	X		Ortsbegehung:	---
Herr Carlo Heres	X		Sitzungsbeginn:	20:05 Uhr
Frau Hannelore Lindner	X		Sitzungsende:	21:45 Uhr
Herr Oliver Meermann		X	Schriftführer:	Holger Adolf
Herr Michael Groß	X			
Herr Andreas Beinl		X		
Herr Holger Adolf	X			
<i>Ferner sind anwesend:</i> Stadtverordneter Herr Mathias Viehl und Magistratsmitglied Herr H.- P. Lindner sowie ein Zuhörer.				

### Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Informationen über die Ausschusssitzungen der Stadt Laubach  
hier: Lauter betreffende Tagesordnungspunkte
3. Mitteilungen
  - 3.1 ZID-Mittel
  - 3.2 Friedhof
  - 3.3 K-145
  - 3.4 Feldwegebau
  - 3.5 Veranstaltungen, Vereinswesen
4. Anfragen
5. Verschiedenes

gez.: H.-J. Becker

gez.: Holger Adolf

---

Ortsvorsteher

---

Schriftführer

Top 1: *Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit*

Ortsvorsteher H.-J. Becker begrüßt den Ortsbeirat von Lauter, Magistratsmitglied Herrn H.-P. Lindner, den Stadtverordneten Herrn Mathias Viehl sowie einen Gastzuhörer zur dritten Ortsbeiratssitzung im Jahr 2014 in der Gaststätte der Lautertalhalle.

Die Einladung zur Sitzung ist fristgerecht erfolgt. Sie ist den Ortsbeiratsmitgliedern auf dem postalischen Weg zugestellt worden.

Die Tagesordnung wird genehmigt.

Es werden keine Fragen, Einwände noch Änderungen zum letzten Protokoll aus der Versammlung erhoben.

**>>> Die Versammlung ist beschlussfähig <<<**

Top 2: *Informationen aus den Ausschusssitzungen der Stadt Laubach*  
hier: *Lauter betreffende Tagesordnungspunkte*

Es sind keine relevanten Themen aus den Ausschusssitzungen für Lauter anzusprechen.

Top 3: *Mitteilungen***3.1 ZID-Mittel**

Es sind noch 850,00 € aus den ZID-Mitteln für das Jahr 2013 übrig. Diese sind auf Antrag vom Ortsvorsteher in das Haushaltsjahr 2014 übernommen worden.

Der Antrag des Ortsvorstehers bei der Stadtverwaltung für einen weiteren, kleinen und leichten Rasenmäher ohne Antrieb für die Pflege von Kleinrasenflächen im Ort- hier speziell vor dem Kindergarten am Ehrenmal- ist im Magistrat noch nicht bearbeitet worden.

Für diesen Pflegebereich beantragt der Ortsbeirat auch eine „grüne Tonne“, damit Grünschnitt und Abfall von Sträuchern und Büschen der Anlage nicht „mühselig“ von den freiwilligen Helfern bis zum Kompostplatz am Friedhof transportiert werden muss.

Auch allgemein ist die Entsorgung des Grünschnittes noch nicht geklärt. Die angedachte Aufbringung des Grünschnittes auf Ackerflächen eines ortsansässigen Landwirtes ist nicht möglich, da reiner Grünschnitt zu „sauer“ ist und diese Ackerflächen anschließend mit Kalk aufbereitet werden müssten. Außerdem müsste der Transport noch geregelt werden.

**3.2 Friedhof**

Die neue Urnengräberreihe am Friedhof ist wegen des Größenunterschiedes, hier speziell dem Überstand im vorderen Bereich zu der seitherigen Grabflucht zum „Aufreger“ geworden.

Top 3: Mitteilungen**3.2 Friedhof** (Fortsetzung von Seite 2)

Bei einem Ortstermin am Friedhof Lauter mit Ortsvorsteher H.-J. Becker, dem Steinmetz und einem weiteren Treffen des OV mit BGM und einer Mitarbeiterin vom zuständigen Friedhofsamt ist die Angleichung der Grabaußenmaße an die seitherige Urnengrabreihe angestrebt worden.

Nach Aussage von Ortsvorsteher H.-J. Becker ist diese Übereinkunft durch eine Mail von Bürgermeister Herrn P. Klug an ihn außer Kraft gesetzt worden. Darin ist zu lesen, dass die neue Grabreihe nun in der neuen Größe angelegt werden soll.

Die vom Bauhof angefahrene Erde zum Ausgleichen diverser Unebenheiten auf der Rasenfläche am Friedhof ist hierfür nicht nutzbar.

Die alte Betonbrücke über den Bachlauf am Fußweg zum Friedhof wird durch eine Fertig-Element-Brücke mit beidseitig neuen Widerlagern ersetzt.

**3.3 K-145**

Die Deckenerneuerung der K-145 am Teilstück Walkmühle bis Ortseingang Lauter soll aus Sicht von „Hessen Mobil“ noch in der zweiten Hälfte des Jahres 2014 umsetzbar sein.

Für die ca. 550 Meter Strecke wird eine wasserrechtliche Plangenehmigung eingeholt. Hierzu ist eine Ersatzretentionsfläche auszuweisen. Diese Fläche ist am Bachlauf der Lauter in der Gemarkung Lauter gefunden worden. Die Stadtverwaltung Laubach und der RP Gießen müssen hierfür noch die Zustimmung erteilen.

Das ist aber wieder abhängig, wie weit Abgrabungen aufgrund der naturschutzrechtlichen und örtlichen Verhältnisse möglich sind.

Ein weiterer Punkt ist die Erneuerung des mindertragfähigen Gewölbedurchlasses im Bereich der Walkmühle.

Gemäß Abstimmung mit der Wasserbehörde stellt die Erneuerung mittels eines Fertigteilrahmenbauwerkes kein Problem dar.

Da aber der Anlieger der Walkmühle eine energetische Nutzung der Wasserkraft beabsichtigt, ist er in das Genehmigungsverfahren einbezogen. Hierfür soll ein ehemaliger Wassergraben (Zufluss zur Lauter) reaktiviert werden.

Aus den genannten Gründen ist der Antrag noch nicht abschließend genehmigt.

**3.4 Feldwegebau**

Die Jagdgenossen haben an die Stadtverwaltung den Antrag zur Bereitstellung von Material (Schotter) in gleicher Höhe gestellt, wie auch die Genossenschaft für den Feldwegebau einsetzen will.

Es ist noch keine Rückmeldung seitens der Stadtverwaltung eingegangen.

### 3.5 Veranstaltungen, Vereinswesen

Zur turnusmäßigen Pflege und Unterhaltung der Grillhütte Lauter sind nur noch drei Ortsvereine in der Lage oder bereit. Hier ist für die Zukunft zu klären, ob sich nicht eine Interessengemeinschaft (evtl. Grillhüttenverein) bilden lässt, um den Fortbestand der Grillhütte zu gewährleisten.

Die langjährige Grillhüttenwartin will spätestens zum Jahresende ihren Dienst beenden.

Ortsvorsteher H.-J. Becker bittet den Ortsbeirat sich auch an der zeitnahen Findung eines/einer Nachfolgers/Nachfolgerin für die jetzige Grillhüttenwartin zu beteiligen.

Ebenso sollte das Programm unseres Dorffestes attraktiver gestaltet werden, um auch das jüngere Publikum anzusprechen.

#### Top 4: Anfragen

Es werden keine Anfragen an den Ortsbeirat gestellt.

#### Top 5: Verschiedenes

Ortsbeiratsmitglied Carlo Heres will den von der Stadtverwaltung bereitgestellten Schotter am Ortsberingweg ab Einfahrt Parkstraße in Richtung Wetterfelder Straße aufbringen und bittet zur Mithilfe des Ortsbeirates bei diesem Arbeitseinsatz.

Ortsvorsteher H.-J. Becker und Ortsbeiratsmitglied Michael Groß werden sich zeitnah um eine evtl. mögliche Anschaffung diverser Sport-, Spiel- und Spaßgeräte für die Jugendlichen aus Lauter kümmern. Hierzu soll ein Ansprechpartner im Grünberger Gewerbegebiet aufgesucht werden.

An ausgesuchten, gut zu erreichenden Plätzen am Ortsrand der Gemarkung Lauter sollen je nach Priorität einige neue Ruhebänke aufgestellt oder gegen alte und defekte Bänke getauscht werden.

Die Kosten hierfür sollen aus privaten Spenden, Rücklagen der Vereinsgemeinschaft und evtl. nach Antrag aus Zuteilungen der ZID-Mittel abgedeckt werden.

**Sitzungsende: 21:45 Uhr**